
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成２６年３月６日（木）・７日（金）・１０日（月）・１１日（火）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

３１番 

藤重建治 

議   員 

１ 米軍岩国基地問題について 

 ⑴ 今後予定されている米軍再編計画と本市の基本方針につい 

  て 

 ⑵ 基地との共存によるまちづくりについて 

２ 国が予定している新たな水田政策と本市の農業振興について 

 ⑴ 持続可能な農業・農村の実現について 

  ア 農業法人等担い手組織及び後継者の育成・確保の取り組 

みについて 

３ 若手職員プロジェクトチームの提言について 

 ⑴ 提言の新年度事業への活用について 

 ⑵ 若手職員の提言・活用等を推進することについて 

  ア 改革とチャレンジのできる意欲ある職員の育成について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

２ 

６番 

貴船 斉 

議   員 

１ 基地を抱えるまちの財政について 

 ⑴ 自主財源と依存財源について 

  ア 市民税の減収について 

  イ 基地関係国庫支出金について 

  ウ 再編交付金の利用状況について 

２ 岩国市の新規就労・就農支援について 

 ⑴ 高卒者の市内就職状況について 

 ⑵ 若者の就農支援について 

  ア 岩国れんこんの保護・育成について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

３ 

４番 

越澤二代 

議   員 

１ 施政方針について 

⑴ ２０１４年政府予算と本市の取り組みについて 

⑵ 子ども・子育て支援新制度に向けた具体的な対応について 

⑶ 臨時福祉給付金・子育て世帯臨時特例給付金への取り組み 

について 

⑷ 若手職員プロジェクトチームが提言した観光アプリの活用 

について 

２ 教育行政について 

 ⑴ 土曜授業について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

４ 

１６番 

石原 真 

議   員 

１ 防災対策について 

 ⑴ 岩国市における防災情報取得手段について 

 ⑵ 今後の防災行政無線の整備計画について 

 ⑶ 由宇川監視カメラの設置について 

２ 岩国南バイパス南伸について 

 ⑴ これまでの取り組みと現状について 

 ⑵ 事業採択に向けた今後の取り組み強化について 

３ （仮称）玖珂・周東学校給食センター建設事業について 

 ⑴ 設置予定場所と今後の整備計画について 

 ⑵ 給食受配校の範囲について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

５ 

２８番 

山田泰之 

議   員 

１ 施政方針について 

⑴ 基地問題、米軍再編について 

２ 高齢者福祉対策について 

 ⑴ 通院、買い物対策について 

  ア タクシー利用に対する支援について 

３ 安心・安全なまちづくりについて 

⑴ 恵美須川などの感潮河川の浸水被害対策について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

６ 

３２番 

渡辺和彦 

議   員 

１ 基地問題に関連するまちづくりについて 

 ⑴ 今回のＫＣ－１３０部隊の受け入れと２０１７年の空母艦 

載機の移駐予定を踏まえた対応について 

  ア さらなる国の国防協力の要請の可能性について 

  イ 国の基地関連のまちづくり支援策要望について 

２ 玖珂・周東総合支所統合のスケジュールについて 

⑴ 岩国市玖珂・周東総合支所庁舎改修計画等策定業務進捗状 

況について 

３ 合併特例債の借入状況について 

 ⑴ 総枠４９０億２，０００万円の借入執行状況について 

 ⑵ 玖珂・周東の各種事業への充当状況について 

４ 人口減対策について 

 ⑴ 若者移住策の拡充について 

  ア 特定地域生活排水処理事業地域の拡大について 

  イ 浄化槽設置整備事業費補助金事業の拡充について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

７ 

２６番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 岩国の進路について 

⑴ 岩国基地と在日米軍再編について 

⑵ 岩国基地と街づくりについて 

市 長 

 

 

 

８ 

２７番 

田村順玄 

議   員 

１ 岩国市の水道事業について 

 ⑴ 「水道施設耐震化１０ヵ年計画」について 

 ⑵ 岩国市水道誕生７５周年記念事業について 

２ 岩国基地をめぐる諸問題について 

 ⑴ 米軍再編計画と岩国基地について 

３ 岩国市の観光施設について 

 ⑴ 横山紅葉谷にある「六角亭」について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

９ 

１５番 

長 俊明 

議   員 

１ 老朽化公共施設の再編について 

 ⑴ 市所有公共施設の現状について 

 ⑵ 行政改革推進の一つである効率的な事業推進の中の公共施 

設にかかわる取り組みとその進捗状況について 

２ ノロウイルス対策について 

 ⑴ 市内小・中学校でのノロウイルスの発生状況について 

 ⑵ 各小・中学校への給食対応について 

３ 高校生の就職内定状況について 

 ⑴ 市内新規高等学校卒業予定者の求人・求職・就職内定状況 

について 

 ⑵ 市内への就職内定者数について 

 ⑶ 現状の就職支援対策について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

10 

２番 

河合伸治 

議   員 

１ 職員等の処遇改善について 

 ⑴ 職員の処遇改善について 

 ⑵ 消防団員の処遇改善について 

２ 自治会連合会等からの要望への対応について 

 ⑴ 周東町、玖珂町から岩国医療センター行きのバスを実現す 

ることについて 

３ 基地政策について 

 ⑴ 専従職員の配置について 

 ⑵ 分室の設置について 

４ 公立幼稚園について 

 ⑴ 今後の方向性について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

11 

１１番 

植野正則 

議   員 

１ 教育行政について 

 ⑴ 小・中学校統合後の教育方針について 

 ⑵ 岩国市らしい特徴的な教育方針について 

２ 地方交付税について 

 ⑴ 地方交付税額について 

 ⑵ 合併自治体に対する特例措置見直しについて 

 ⑶ 地方交付税の別枠加算の削減について 

３ 総合支所統合について 

 ⑴ 統合後の総合支所長権限について 

 ⑵ 総合支所統合に係る問題点について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

12 

８番 

藤本泰也 

議   員 

１ たかもり保育園の移管について 

 ⑴ 建設予定地について 

市 長 

 

 

13 

５番 

渡辺靖志 

議   員 

１ 子育て日本一を掲げる本市の子育て支援施策について 

 ⑴ 子育て支援施策の対象範囲について 

 ⑵ 子育て支援施策の現状と課題並びに目標設定（中長期）に 

ついて 

 ⑶ 達成度の評価の時期と方法について 

 ⑷ 本市として、他市にはない施策の特徴について 

２ 地域福祉施策の推進について 

 ⑴ 行政と社会福祉協議会との役割分担について 

 ⑵ ソフト部分の社協本来の地域の人づくり（特にリーダーづ 

くり）のための活動の現状と課題について 

⑶ 今後の地域福祉施策の進め方について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

14 

３番 

河本千代子 

議   員 

１ がん検診の推進について 

 ⑴ これまでのがん検診の取り組みの成果と課題について 

 ⑵ がん検診推進事業について 

２ 地域包括ケアシステムの構築について 

 ⑴ 現状と課題及び今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

15 

１２番 

豊中俊行 

議   員 

１ 学校給食について 

 ⑴ 学校給食の食中毒対策について 

 ⑵ 二次感染を防ぐ組織体制確立について 

 ⑶ 施設の整備について 

 ⑷ 補償問題について 

２ 市職員の採用試験について 

⑴ 合併後の採用状況について 

⑵ 試験の時期について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

16 

１番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 本市の福祉行政について 

 ⑴ 高齢者施策について 

 ⑵ 障害者施策について 

 ⑶ 生活困窮について 

２ 本市の産業振興の取り組みについて 

 ⑴ 現状と課題について 

３ 本市の地域公共交通について 

 ⑴ 現状と課題について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

17 

２１番 

松本久次 

議   員 

１ 子育てと教育を応援するまちづくりについて 

 ⑴ 小学校教育について 

  ア 小学校の経営について 

  イ 小学校の学校運営協議会について 

  ウ 職員適正配置について 

  エ 事務職員の必要性について 

  オ 養護教諭の必要性について 

２ 支え合い、地域で安心して暮らせるまちづくりについて 

⑴ 岩国市中山間地域振興施策基本条例について 

 ア 総合的かつ計画的な関係施策における２６年度予算の財 

政上での措置について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

18 

１０番 

石本 崇 

議   員 

１ 航空博物館構想について 

⑴ その後の進捗状況について 

２ 排水施設整備事業について 

⑴ 室の木地区の浸水対策のための排水施設の整備について 

３ 国旗・国歌について 

 ⑴ 祝祭日等における国旗の掲揚について 

 ⑵ 学校等における国歌の指導について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

19 

２９番 

坪田恵子 

議   員 

１ 教育問題について 

 ⑴ 養護教諭の不在時の対応について 

 ⑵ スクールソーシャルワーカーについて 

 ⑶ スクールカウンセラー、支援員について 

２ 介護保険について 

⑴ 介護保険の改定について 

 ア 要支援の対応等について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

20 

３０番 

大西明子 

議   員 

１ 教育問題について 

 ⑴ 教科書問題について 

２ 子育て支援事業について 

 ⑴ こども医療費助成事業の所得制限をなくすことについて 

３ 通学路の安全対策について 

 ⑴ 市道南岩国町１６０号線改良事業について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

21 

１４番 

姫野敦子 

議   員 

１ 微小粒子状物質ＰＭ２．５について 

 ⑴ 広報について 

２ 市民の医療受け入れ体制について 

⑴ 救急入院等の課題について 

３ 廃校対策について 

 ⑴ 校歌の音源保存などについて 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

22 

７番 

岡勝則 

議   員 

１ 岩国・美和間の幹線道路整備について 

 ⑴ これまでの経過と現状について 

 ⑵ 今後の取り組みについて 

２ 介護と医療の連携について 

 ⑴ 現状と今後の取り組みについて 

３ 日本酒乾杯条例について 

 ⑴ 本市の醸造元の状況について 

 ⑵ 条例を制定することについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

23 

２０番 

林 雅之 

議   員 

１ 企業誘致について 

 ⑴ 現状と課題について 

２ 観光について 

 ⑴ 取り組みについて 

３ 藤河にある渡し場の活用について 

 ⑴ 今後の方向性について 

４ アメリカ村をつくることについて 

 ⑴ 交流のできるエリアをつくることについて 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

24 

９番 

山原 司 

議   員 

１ 施政方針について 

 ⑴ 防災対策における防災情報等の伝達について 

  ア ケーブル防災ラジオ整備計画について 

 ⑵ 総合支所統合における問題点について 

  ア 本郷・美川支所における職員の消防体制について 

２ 岩国市の飲料水供給について 

 ⑴ 多様な給水施設の現状について 

  ア 設置状況と管理状況について 

  イ 小規模高齢化集落の給水施設の状況について 

  ウ 問題点と今後の対応について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.６ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

25 

２２番 

味村憲征 

議   員 

１ 介護保険について 

 ⑴ 要介護認定について 

 ⑵ 要介護高齢者の在宅を含む受け入れ先について 

２ ２市立病院について 

 ⑴ 今まで経験した課題・問題点と職員確保等の経営の将来展 

望について 

３ 観光振興について 

 ⑴ 観光資源の整備について 

 ⑵ 時代に合った観光施策について 

 ⑶ 今までにない具体的観光施策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 


